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Sitzung des ver.di-Bezirks-
vorstands NRW-Süd in der 
FES 
 
Beim Vorstand unseres ver.di-Bezirks ist 
es seit einiger Zeit Brauch, Sitzungen vor 
Ort in einzelnen Betrieben abzuhalten. Am 
19. Mai 2011 führte ihn sein Weg nun ins 
Haus der FES Bonn. 
 
In Empfang genommen wurden die 23 
Teilnehmer von Martin Raabe, dem 1. 
stellvertretenden Sprecher der VL-Gruppe. 
Anschließend fand eine Führung durch das 
Archiv der sozialen Demokratie (AdsD) 
statt. Hier stießen vor allem die umfangrei-
chen Bestände der ver.di-Quell-
gewerkschaften auf großes Interesse. 
 
Geleitet wurde die Führung von Mike Zu-
chet (assistiert von Holger Kozanowski), 
 

 
 
Ralf Gräf gewährte einen Einblick in die 
Arbeit des Film- und Tonarchivs. 
 

 
 
Zu Beginn der eigentlichen Sitzung be-
grüßte Martin Raabe die Anwesenden im 
Namen der Vertrauensleute und lieferte ei-

nen kurzen Überblick über die aktuelle 
VL-Arbeit in der Bonner Stiftungszentrale. 
 
Einer der Schwerpunkte der folgenden Be-
ratungen war der Bezirkshaushalt für 2011, 
der ausgiebig diskutiert und am Ende be-
schlossen wurde. 
 
Sehr intensiv widmeten sich die Sitzungs-
teilnehmer auch der Nachbereitung der 
diesjährigen Veranstaltungen zum 1. Mai. 
Auf die Berichte über Aktivitäten und Re-
sonanz in verschiedenen Kreisen (u.a. Ber-
gisch-Gladbach) und Siegburg folgte eine 
engagiert und teils kontrovers geführte 
Diskussion über den Verlauf der Demonst-
ration und der Kundgebung in Bonn. 

 
Mit dem Hinweis auf die Anti-Atomkraft-
Demonstrationen in Bonn, Essen und Kob-
lenz am 28.05.2011 wurde die Sitzung ge-
gen 20.00 Uhr geschlossen. 
 
Für die ver.di-Vertrauensleute 

Martin Raabe 

 
 
Beim diesjährigen Arbeitnehmervertreter-
empfang des Bonner Oberbürgermeisters 
fiel kurzfristig der von ver.di delegierte 
JAV-Vertreter aus. Spontan erklärte sich 
FES-Vertrauensfrau Sally Maluck bereit, 
für ihn einzuspringen. Hier ihr kurzer Be-
richt: 
 

Der Arbeitnehmervertreter-
empfang des Oberbürger-
meisters der Stadt Bonn 
 

Am 03.05.2011 lud der Bonner Oberbür-
germeister Jürgen Nimptsch zu einem 
Empfang für Arbeitnehmervertreter anläss-
lich des „Tages der Arbeit“ ein.  
 
Da das Alte Rathaus wegen Sanierungsar-
beiten noch nicht zur Verfügung stand, … 

Fortsetzung Seite 4 

Betriebsgruppe der FES - Bonn 
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Fortsetzung von Seite 3: 

 
…fand der Empfang im Kapitalsaal der 
Katholischen Hochschulgemeinde Bonn 
statt.  
 
Traditionell werden zu diesem Empfang 
auch Jugend- und Auszubildendenver-

treter (JAV) verschiedener Gewerkschaf-
ten eingeladen, um über die Situation der 
Auszubildenden zu berichten.  
 
Seitens der ver.di übernahm ich dieses Jahr 
die Rolle der Berichterstatterin. 
 
Ich stellte die FES im Allgemeinen vor 
(mit Ihren verschiedenen Arbeitsbereichen) 
und ging dann auf die Ausbildungssituati-
on in der Stiftung ein (seit wann und wie 
viele Azubis wir ausbilden …). Anschlie-
ßend erklärte ich, warum die Ausbildung in 
der Stiftung qualitativ so gut ist und ging 
auf die Frage ein, warum das in der freien 
Wirtschaft nicht auch immer so funktio-
niert. 
 
Entscheidend mitverantwortlich für die 
Qualität der Ausbildung sind die Berufs-
schulen als dualer Ausbildungspartner. Ich 
machte darauf aufmerksam, dass leider auf 
Grund von Lehrermangel Fächer, die im 
Lehrplan der Bürokaufleute vorgesehen 
sind, nicht unterrichtet werden können 
(z.B. Business English). Des Weiteren be-
richtete ich über die schleppende und prob-
lematische Office-Umstellung an der Be-
rufsschule. 
 
Abschließend ging ich auf die rechtlichen 
Aspekte zum Anspruch auf Übernahme der 
Azubis ein und sprach über die betreffende 
Regelung im TVAöD. 
 
Für die ver.di-Vertrauensleute 

Sally-Maria Maluck 

 
 
 

JAV-Konferenz des ver.di-
Bezirks NRW-Süd  
 

Am 06.04.2011 fand im Bonner DGB-
Haus eine JAV-Konferenz statt. Hier hat-
ten JAVen und AVen aus ganz unter-
schiedlichen Unternehmen und Betrieben 
die Möglichkeit, sich untereinander auszu-
tauschen. 
 
Unter der Leitung von der ver.di-
Jugendsekretärin und Mitgliedern des 
ver.di-Jugendvorstandes des Bezirks wurde 
eine Präsentation zu Ausbildungssituation 
und –problematik vorgestellt. 
 
Anschließend ging die Veranstaltung in ei-
ne Workshop-Phase über, und die Gruppe 
teilte sich in zwei verschiedene Workshops 
auf. Während die einen gerne über die 
Thematik „Übernahme“ diskutieren woll-
ten, beschäftigten sich die anderen mit der 
Thematik „Beurteilung und Ausbildungs-
standkontrolle“. 
 
Als Abschluss fanden Präsentationen der 
Ergebnisse der jeweiligen Kleingruppen im 
Gesamtworkshop statt.  
 

 
Foto der Teilnehmerinnen und Teilnehmer 
der JAV-Konferenz 
 
Für die ver.di-Vertrauensleute 

Sally-Maria Maluck 
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